



LUIS MADRAZO, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, afirmó que los inversionistas mantienen su apetito por la deuda mexicana y la de Pemex.

Retos existen, confianza se mantiene: SHCP

POR IVÁN GÓMEZ

Lo que hizo Moody's fue ratificar la calificación de México en A3, y con ello se suma a las agencias Standard & Poor's y Fitch, que también ratificaron la nota del país en diciembre del año pasado, algo que se dio luego de la caída de los precios del petróleo, lo cual refleja la solidez de las finanzas públicas, aseguró Luis Madrazo, titular de la Unidad de

Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda.

En entrevista para **El Sol de México**, comentó que las razones que motivaron la decisión, el impacto del entorno externo sobre la actividad económica, la problemática de Pemex y la caída de precios de petróleo, son elementos que la Secretaría de Hacienda ha señalado con toda claridad como los principales retos de las finanzas públicas.

SHCP: apetito por deuda mexicana se mantiene

■ *Moody's* ratificó calificación y las autoridades comparten alertas que señala como motivos de la decisión sobre su calificación

POR IVÁN GÓMEZ

Lo que hizo Moody's fue ratificar la calificación de México en A3, y con ello se suma a las agencias Standard & Poor's y Fitch, que también ratificaron la nota del país en diciembre del año pasado, algo que se dio luego de la caída de los precios del petróleo, lo cual refleja la solidez de las finanzas públicas, aseguró Luis Madrazo, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda.

En entrevista para *El Sol de México*, dijo que los inversionistas mantienen una enorme confianza en la deuda mexicana y la de Pemex, pues ayer no tuvo impacto, además de que el enorme apetito sigue aún en periodos de alta volatilidad de mercados financieros, lo cual se ha reflejado en las colocaciones primarias que ya se hicieron este año, dos del Gobierno federal -en enero y febrero- y dos de la empresa -en enero y marzo-.

Madrazo Lajous señaló que la perspectiva cambió de estable a negativa, pero es destacable que el diagnóstico de la agencia calificadora es compartido por las autoridades mexicanas, en el sentido de que hay un compromiso muy fuerte para lograr la consolidación fiscal.

Comentó que la calificación de Moody's es aún mayor a la de las otras agencias internacionales, además de que las razones que cita como fundamento de su decisión, el impacto del entorno externo sobre la actividad económica y la problemática de Pemex y la caída de precios de petróleo, son de los elementos que la Secretaría de Hacienda ha señalado con toda claridad como los principales retos de las finanzas públicas.

"Moody's señala que es un contexto negativo, pero es un contexto que ha llevado a anunciar medidas que conforme se vayan cumpliendo, el ajuste en Pemex en particular, tendremos un regreso en la perspectiva estable de la calificación".

Sobre si el informe presentado



FOTO: OEM-INFORMEX

por la consultora cambia en algo el plan de acción sobre la empresa del Estado, dijo que lo que tiene que hacer Pemex es implementar las medidas anunciadas, dada la importancia de las mismas y su magnitud, "el reto de implementación que es compartido".

Cuestionado acerca de si el periodo de consolidación de Pemex se extenderá más allá de 2018, expuso que se debe actuar con prudencia ante precios del petróleo bajos. "Si subieran, sería en beneficio inmediato de la empresa, así debemos hacer la planeación fiscal. Pemex necesita un ajuste permanente y el ajuste de este año es fundamental".

Luis Madrazo dijo que el análisis que hecho por Moody's incluye a todas las empresas petroleras, 110 a nivel global, y ha bajado la calificación a más de 80, que están en proceso de revisión básicamente por los precios del petróleo.

El contexto ha llevado a anunciar medidas que, conforme se vayan cumpliendo, tendremos un regreso en la perspectiva estable de la calificación, afirmó Luis Madrazo, titular de la Unidad de Planeación Económica de la SHCP.

Luis Madrazo reconoció que este año continuaremos viendo, con los precios observados a la fecha, menores ingresos petroleros, sin embargo, hay que recordar que al término de 2016 las coberturas petroleras permitirán restituir los faltantes que se presenten

No obstante, reconoció que este año continuaremos viendo, con los precios observados a la fecha, menores ingresos petroleros. "Eso lo seguiremos observando a lo largo del año; sin embargo, hay que recordar que al término de 2016 las coberturas petroleras permitirán restituir los faltantes que se presenten".

De cara a la presentación de los Preclavores de Política Económica, dijo que se pueden esperar tres cosas: "Premisas responsables, ratificación del compromiso para cumplir las metas este año y no incrementar la deuda, así como no elevar impuestos".